

Comportements environnementaux des riverains à Alma et Jonquière L'OBV Saguenay constate des améliorations

Saguenay, arr. Chicoutimi, 28 mars 2017 – L'Organisme de bassin versant du Saguenay (OBV Saguenay) est heureux d'annoncer la publication des rapports de ses études de changement de comportements environnementaux chez les riverains de la rivière La Grande Décharge, à Alma, et du lac Kénogami et de la rivière aux Sables, dans l'arrondissement de Jonquière.

Au cours de l'été 2016, des études de changement de comportements environnementaux ont été réalisées afin d'évaluer les retombées de deux projets de bandes riveraines, à la rivière La Grande Décharge ainsi qu'au lac Kénogami et à la rivière aux Sables. Ces projets ont permis de sensibiliser près de 800 résidents aux bonnes pratiques riveraines et de reboiser les bandes riveraines de 75 terrains, soit 17 628 m².

Globalement, les riverains rencontrés en 2016 reconnaissent l'importance de maintenir une bande riveraine végétalisée et s'étaient documentés sur le sujet. Parmi les riverains interrogés à La Grande Décharge et au lac Kénogami, 46% et 39%, respectivement, ont affirmé que la sensibilisation avait influencé leurs habitudes. Parmi ces riverains, 46% et 34% ont planté des arbres et arbustes dans la bande riveraine entre 2014 et 2016. De plus, 22% avaient l'intention de planter davantage au courant de l'année et 16% disaient vouloir modifier certains comportements. Pourtant, les habitudes en termes de tonte de la pelouse de la bande riveraine et d'application de matières fertilisantes et de pesticides sur le terrain semblent peu s'être améliorées dans l'ensemble.

Beaucoup de travail reste à faire pour protéger nos plans d'eau et nos sources d'eau potable. L'OBV Saguenay recommande à la Ville d'Alma et à la Ville de Saguenay de poursuivre dans leur lignée pour faire appliquer rigoureusement leurs règlements municipaux de protection de la bande riveraine, notamment en faisant respecter l'interdiction d'entretenir la végétation des 10 à 15 premiers mètres au bord de l'eau (tonte de pelouse, élagage d'arbres, ...) et via des campagnes de communications publiques.

Ces projets ont été rendus possibles grâce à Environnement et Changement climatique Canada, la Ville d'Alma, la Ville de Saguenay, la Fondation de la faune du Québec, Service Canada, Rio Tinto, les députés Sylvain Gaudreault et Alexandre Cloutier, le Regroupement des organismes de bassins versants du Québec, Ordinateurs pour les écoles du Québec, l'Organisme de bassin versant du Lac Saint-Jean et le Comité de bassin du lac Kénogami et des rivières Chicoutimi et Aux Sables.

Rappelons que l'OBV Saguenay est un organisme reconnu par le gouvernement du Québec en vertu de la Loi affirmant le caractère collectif des ressources en eau et visant à renforcer leur protection. En concertation avec les acteurs de l'eau du Saguenay et selon les principes du développement durable, il élabore un plan directeur de l'eau et assure le suivi de sa mise en œuvre afin de restaurer, protéger et mettre en valeur l'eau et les écosystèmes aquatiques des bassins versants de la rivière Saguenay.

Source :

Geneviève Brouillet-Gauthier, Chargée de projets

Marco Bondu, Directeur général

Organisme de bassin versant du Saguenay

Bureau : (418) 973-4321

Courriel : projets@obvsaguenay.org ; info@obvsaguenay.org

397, rue Racine Est, Suite 101, Ville de Saguenay arr. Chicoutimi (Québec), G7H 1S8

Téléphone : 418-973-4321

www.obvsaguenay.org

info@obvsaguenay.org

www.facebook.com/obvsaguenay